
Protokoll 
 

Zur fiktiven Sitzung des Gemeinderates  
im Planspiel Pimp Your Town! 

 

              
                       
                                  

 

 

TAGESORDNUNG: 
 
 
I. ÖFFENTLICHER TEIL 
 
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
 und Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung 
 
II. ANTRÄGE 
 
1 zu Tablets in der Schule 	
  
2 zu Handyverbot aufheben  	
 Abstimmungsergebnis: 51 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen  
  
3 zu Die alten Unterrichtszeiten  	
  
4 zu Snackautomat 	
 Abstimmungsergebnis: 12 Ja | 2 Nein | 37 Enthaltungen  
  
5 zu Snackautomaten 	
  
6 zu Kleiderordnung verändern  	
 Abstimmungsergebnis: 44 Ja | 0 Nein | 7 Enthaltungen  
  
7 zu Vertrauensperson 

 
 
 
 
 
 
 

	

Ort der Sitzung: Oberschule Dr. Marja Grollmuß 

Datum der Sitzung: 20.09.2023 

Uhrzeit der Sitzung: 14:00 Uhr 
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8 zu Klimaanlage 	
 Abstimmungsergebnis: 44 Ja | 1 Nein | 6 Enthaltungen  
  
9 zu Bei Ausfall Schule verlassen dürfen 	
  
10 zu Gegen Kleiderordnung 	
  
11 zu Handys  in der Schule 	
  
12 zu In Freistunden die Möglichkeit haben das Schulgelände zu verlassen 	
  
13 zu Weniger Papier verschwenden 	
 Abstimmungsergebnis: 39 Ja | 0 Nein | 12 Enthaltungen  
  
14 zu Mehr Ablagerungsplätze für Müll! 	
 Abstimmungsergebnis: 32 Ja | 0 Nein | 19 Enthaltungen  
  
15 zu Länderübergreifende Busverbindungen 	
 Abstimmungsergebnis: 21 Ja | 0 Nein | 30 Enthaltungen  
  
16 zu Mehr Mülleimer im Dorf 	
  
17 zu Futtertröge 	
  
18 zu Die Brücke am Braunsteich renovieren  	
  
19 zu Mehr Bänke/ Sitzmöglichkeiten auf dem Schulhof  	
 Abstimmungsergebnis: 48 Ja | 0 Nein | 3 Enthaltungen  
  
20 zu Radwege 	
  
21 zu Buspläne von Trattendorf nach Schleife 	
  
22 zu Weniger Plastik verbrauchen 	
  
23 zu Weniger Bäume fällen 	
  
24 zu Uhren an den Bushaltestellen 	
  
25 zu Jugendclub 	
  
26 zu Jugendclub Schleife  	
 Abstimmungsergebnis: 40 Ja | 0 Nein | 11 Enthaltungen  
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27 zu Mountainbike-Strecke  	
  
28 zu Club für den Schulgarten  	
  
29 zu Fußballplätze für Schule öffentlich machen 	
  
30 zu Basketballplatz 	
  
31 zu Crossstrecke  	
 Abstimmungsergebnis: 0 Ja | 37 Nein | 14 Enthaltungen  
  
32 zu Bessere Beleuchtung 	
  
33 zu Neuer Skaterpark  	
 Abstimmungsergebnis: 10 Ja | 22 Nein | 19 Enthaltungen  
  
34 zu Mopedstrecke-BMX-Strecke  	
  
35 zu Besseres Internet in Schleife  	
  
36 zu Mehr Unterstellplätze auf dem Schulhof 	
 Abstimmungsergebnis: 39 Ja | 2 Nein | 10 Enthaltungen  
  

 
 
 
  



Antrag 

                       
                                  

 
                       
         

  

Der Fraktion DSP (Deutsch-sorbische 
Politik) für die Sitzung des fiktiven 

Schulausschusses  
 

 
 

✌ TOP 1 
 
 
Tablets in der Schule 
 
Beschlussvorschlag 
Der Gemeinderat möge beschließen, dass Tablets als Arbeitsmittel in der Schule benutzt 
werden können.   
 
Begründung 
Es werden weniger Bäume bzw. Blätter verschwendet.   
 
Luise, Nelly  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

10 Ja / 13 Nein / 0 Enthaltung / Abgelehnt  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                                  

 
                       
         

  

Der Fraktion Die Deutschen für die 
Sitzung des fiktiven Schulausschusses  

 
 

 

✌ TOP 2 
 
 
Handyverbot aufheben  
 
Beschlussvorschlag 
Der Gemeinderat möge beschließen, dass das Handy in der Schule genutzt werden darf.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 11 aus dem Ausschuss: "Der Gemeinderat 
möge beschließen, dass Handys in den Pausen benutzt werden dürfen." 
 
Im Rat: Der Gemeinderat möge beschließen, dass Handys in der Pause genutzt werden 
dürfen. 
 
Begründung 
Um in den Pausen oder Freistunden beschäftigt zu sein und nicht durch das 
Schulgebäude zu laufen oder Mist zu bauen.   
 
Tim  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

23 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen  

 
Abstimmung im Rat:  

51 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen  

  
 



Antrag 

                       
                                  

 
                       
         

  

Der Fraktion Die Zukunft für Schleife für 
die Sitzung des fiktiven 

Schulausschusses  
 

 
 

✌ TOP 3 
 
 
Die alten Unterrichtszeiten  
 
Beschlussvorschlag 
Der Gemeinderat möge beschließen, dass die alten Unterrichtszeiten wieder eingeführt 
werden.   
 
Begründung 
Die alten Zeiten waren besser, weil die besser zu den Zug- und Busfahrzeiten passten. 
Außerdem hatte man mehr Freizeit, weil man nicht bis 15 Uhr in der Schule war.   
 
Josephin, Lara, Lotte und Teresa   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

3 Ja / 13 Nein / 7 Enthaltung / Abgelehnt  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                                  

 
                       
         

  

Der Fraktion DSP (Deutsch-sorbische 
Politik) für die Sitzung des fiktiven 

Schulausschusses  
 

 
 

✌ TOP 4 
 
Snackautomat 
 
Beschlussvorschlag 
Der Gemeinderat möge beschließen, dass ein Snackautomat in der Mensa aufgestellt wird 
mit Getränken (z.B. Sprite oder Fanta) und Snacks (z.B. Chips, Bonbons, Schokoriegel).  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 5 aus dem Ausschuss: "Der Gemeinderat möge 
beschließen, dass Snackautomaten in der Mensa aufgestellt werden. Oder dass in der 
Mensa die Küche länger offen hat." 
 
Im Rat: Der Gemeinderat möge beschließen, dass Snackautomaten in der Mensa 
aufgestellt werden oder diese länger geöffnet ist. 
 
Begründung 
Es wäre gut, einen Snackautomaten aufzustellen, weil wenn jemand sein Frühstück 
vergessen hat, könnte er/sie sich etwas vom Snackautomaten kaufen. Es sollte auch 
etwas Geld kosten, aber nicht zu viel (unter 1€).  
 
Laura, Mara  
 
Abstimmung im Ausschuss: 19 Ja / 0 Nein / 4 Enthaltung / 

Angenommen  

Abstimmung im Rat: 12 Ja / 2 Nein / 37 Enthaltung / Angenommen  

  
 



Antrag 

                       
                                  

 
                       
         

  

Der Fraktion Die Deutschen für die 
Sitzung des fiktiven Schulausschusses  

 
 

 

✌ TOP 5 
 
 
Snackautomaten 
 
Beschlussvorschlag 
Der Gemeinderat möge beschließen, dass Snackautomaten in der Mensa aufgestellt 
werden. Oder dass in der Mensa die Küche länger offen hat.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 4 aus dem Ausschuss. 
 
Begründung 
Damit die Schüler, welche nichts zu essen haben, sich was holen können, z.B. 
Schokoriegel.  
 
Ben  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                                  

 
                       
         

  

Der Fraktion Die Zukunft für Schleife für 
die Sitzung des fiktiven 

Schulausschusses  
 

 
 

✌ TOP 6 
 
Kleiderordnung verändern  
 
Beschlussvorschlag 
Der Gemeinderat möge beschließen, dass bauchfrei, Jogginghosen, Ausschnitte, Träger 
von Tops, kurze Hosen und künstliche bzw. lackierte Fingernägel erlaubt werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 10 aus dem Ausschuss: "Der Gemeinderat 
möge beschließen, dass die Kleiderordnung aufgehoben bzw. gelockert wird." 
 
Im Rat: Der Gemeinderat möge beschließen, dass die Kleiderordnung gelockert oder 
aufgehoben wird. 
 
Begründung 
Jeder sollte selber entscheiden, was er oder sie anziehen möchte und das anziehen, worin 
er sich wohl fühlt. Niemand würde sich an bauchfreier Kleidung oder Jogginghosen stören, 
auch nicht die Jungs.   
 
Adina und Lara  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

22 Ja / 0 Nein / 1 Enthaltung / Angenommen  

 
Abstimmung im Rat:  

44 Ja / 0 Nein / 7 Enthaltung / Angenommen  



Antrag 

                       
                                  

 
                       
         

  

Der Fraktion DSP (Deutsch-sorbische 
Politik) für die Sitzung des fiktiven 

Schulausschusses  
 

 
 

✌ TOP 7 
 
 
Vertrauensperson 
 
Beschlussvorschlag 
Der Gemeinderat möge beschließen, dass jeder Jahrgang eine Vertrauensperson 
bekommt.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die Vertrauensperson soll maximal 22 Jahre alt sein. 
 
Begründung 
Weil die meisten Schüler den Lehrern nicht vertrauen.   
 
Wanda, Paul  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

22 Ja / 0 Nein / 1 Enthaltung / Angenommen  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                                  

 
                       
         

  

Der Fraktion Die Deutschen für die 
Sitzung des fiktiven Schulausschusses  

 
 

 

✌ TOP 8 
 
 
Klimaanlage 
 
Beschlussvorschlag 
Der Gemeinderat möge beschließen, dass in von der Sonne stark beschienen Räumen 
Klimaanlagen eingebaut werden.   
 
Begründung 
Wir stellen diesen Antrag, da es im Sommer in manchen Klassenräumen zu heiß ist, 
wodurch im schlimmsten Fall Leute umkippen können.  
 
Ennie und Emma  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

23 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen  

 
Abstimmung im Rat:  

44 Ja / 1 Nein / 6 Enthaltung / Angenommen  

  
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                                  

 
                       
         

  

Der Fraktion Die Zukunft für Schleife für 
die Sitzung des fiktiven 

Schulausschusses  
 

 
 

✌ TOP 9 
 
 
Bei Ausfall Schule verlassen dürfen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Gemeinderat möge beschließen, dass die Schüler während der Schulzeit bei 
Ausfallstunden das Schulgebäude verlassen dürfen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 12 aus dem Ausschuss: "Der Gemeinderat 
möge beschließen, dass man in längeren Freistunden das Schulgelände verlassen darf." 
 
Begründung 
Wenn man das Schulgebäude verlassen dürfte, würde es ruhiger für die Schüler sein, die 
Unterricht haben. Es würde weniger Müll geben und die Schüler. Die Ausfall haben, 
würden sich nicht mehr so langweilen. Sie könnten die Zeit frei nutzen. Lösung für 
Versicherung: Eltern müssten bestätigen, dass sie Verantwortung für diese Zeit 
übernehmen.  
 
Maja  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

23 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen  

 
 
 



Antrag 

                       
                                  

 
                       
         

  

Der Fraktion DSP (Deutsch-sorbische 
Politik) für die Sitzung des fiktiven 

Schulausschusses  
 

 
 

✌ TOP 10 
 
 
Gegen Kleiderordnung 
 
Beschlussvorschlag 
Der Gemeinderat möge beschließen, dass die Kleiderordnung aufgehoben bzw. gelockert 
wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 6 aus dem Ausschuss. 
 
Begründung 
Weil Mädchen anziehen können was sie wollen. Es hält sich eh keiner an die 
Kleiderordnung.   
 
Mara, Laura  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                                  

 
                       
         

  

Der Fraktion Die Zukunft für Schleife für 
die Sitzung des fiktiven 

Schulausschusses  
 

 
 

✌ TOP 11 
 
 
Handys  in der Schule 
 
Beschlussvorschlag 
Der Gemeinderat möge beschleißen, dass Handys in den Pausen benutzt werden dürfen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 2 aus dem Ausschuss. 
 
Begründung 
Man kann sich beschäftigen und kommunizieren. Solange es in den Pausen ist, wird es 
den Unterricht nicht stören. Jede andere Schule (die meisten zumindest) erlauben Handys 
in den Pausen. Warum wir nicht?  
 
Lotte  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                                  

 
                       
         

  

Der Fraktion Die Deutschen für die 
Sitzung des fiktiven Schulausschusses  

 
 

 

✌ TOP 12 
 
 
In Freistunden die Möglichkeit haben das Schulgelände zu verlassen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Gemeinderat möge beschließen, dass man in längeren Freistunden das Schulgelände 
verlassen darf.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 9 aus dem Ausschuss. 
 
Begründung 
Es wird sehr langweilig, wenn man in der Schule zu lange wartet und man könnte auch zu 
Norma, wenn man etwas zu essen haben möchte.  
 
Lynn, Lucy-Lotte  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                                  

 
                       
         

  

Der Fraktion DSP (Deutsch-sorbische 
Politik) für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Klima und Umwelt  
 

 
 

❒ TOP 13 
 
Weniger Papier verschwenden 
 
Beschlussvorschlag 
Der Gemeinderat möge beschließen, dass wir an der Schule weniger Papier verbrauchen, 
indem wir mehr digital machen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Der Gemeinderat möge beschließen, dass Schulträger und Schule 
gemeinsam nach einem Konzept suchen, um Ressourcen zu sparen durch mehr 
Digitalisierung an der Schule. 
 
Im Rat: Änderung: Der Gemeinderat möge beschließen, dass Schulträger und Schule 
gemeinsam nach einem Konzept suchen, um Ressourcen zu sparen. Tablets soll es nur 
für die Klasstenstufen 7-10 geben.  
 
Begründung 
Es wird weniger Papier sinnlos verschwendet. Weniger Bäume werden abgeholzt, das ist 
besser für die Umwelt.  
 
Any, Cheyenne   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

18 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen  

 
Abstimmung im Rat:  

39 Ja / 0 Nein / 12 Enthaltung / Angenommen 



Antrag 

                       
                                  

 
                       
         

  

Der Fraktion Die Deutschen für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Klima und Umwelt  
 

 
 

❒ TOP 14 
 
 
Mehr Ablagerungsplätze für Müll! 
 
Beschlussvorschlag 
Der Gemeinderat möge beschließen, dass mehr Mülleimer in den Wäldern, an den 
Straßen und in der Stadt/Dorf aufgestellt werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 16 aus dem Ausschuss und abgeändert in: "Der 
Gemeinderat möge beschließen, dass im Dorf und der Umgebung getrennte, 
sachgerechte Mülleimer aufgestellt werden." 
 
Begründung 
Die ganze Umweltverschmutzung soll gestoppt werden! Der Müll zerstört die Wälder. 
Damit die Verschmutzung nicht weiter steigt, sollen mehr Mülleimer her.  
 
Sarah  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

18 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen  

 
Abstimmung im Rat:  

32 Ja / 0 Nein / 19 Enthaltung / Angenommen  

  
 



Antrag 

                       
                                  

 
                       
         

  

Der Fraktion Die Zukunft für Schleife für 
die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Klima und Umwelt  
 

 

❒ TOP 15 
Länderübergreifende Busverbindungen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Gemeinderat möge beschließen, dass die Busverbindungen zwischen Brandenburg 
und Sachsen verbessert werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 21 aus dem Ausschuss und abgeändert in: "Der 
Gemeinderat möge beschließen, dass die Gemeinde mit den Verantwortlichen spricht, um 
den Schulverkehr von Brandenburg nach Schleife zu verbessern. Der Bürgermeister soll 
regelmäßig (vierteljährlich) über den Fortgang berichten." 
 
Im Rat: Änderung: Der Gemeinderat möge beschließen, dass die Gemeinde mit den 
Verantwortlichen spricht, um den ÖPNV zu verbessern. Der Bürgermeister soll 
vierteljährlich berichten. 
 
Begründung 
Es gibt Schüler, die in Brandenburg wohnen und in Schleife zur Schule gehen. 
Dazwischen gibt es aber keine Busverbindungen, daher werden sie mit dem Auto 
gebracht. Das ist schlecht für die Umwelt, da so nochmal mehr CO2 ausgestoßen wird. 
Würden diese Schüler Bus fahren, würde sich die Ökobilanz deutlich verbessern.   
 
Annika  
 
Abstimmung im Ausschuss: 15 Ja / 0 Nein / 3 Enthaltung / 

Angenommen  

Abstimmung im Rat: 21 Ja / 0 Nein / 30 Enthaltung / Angenommen  



Antrag 

                       
                                  

 
                       
         

  

Der Fraktion DSP (Deutsch-sorbische 
Politik) für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Klima und Umwelt  
 

 
 

❒ TOP 16 
 
 
Mehr Mülleimer im Dorf 
 
Beschlussvorschlag 
Der Gemeinderat möge beschließen, dass es mehr Mülleimer im Dorf gibt in Nähe von 
Bänken, Einkaufsläden und Jugendtreffs.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 14 aus dem Ausschuss. 
 
Begründung 
Damit kein Müll mehr ins Gewässer gelangt.   
 
Lennox, Casey  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                                  

 
                       
         

  

Der Fraktion Die Deutschen für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Klima und Umwelt  
 

 
 

❒ TOP 17 
 
 
Futtertröge 
 
Beschlussvorschlag 
Der Gemeinderat möge beschließen, dass für die Wildtiere Futtertröge im Wald angelegt 
werden. Am besten mitten im Wald, damit die Tiere nicht an oder über die Straße gehen.  
 
Begründung 
Damit die Tiere nicht verhungern oder überfahren werden. Weil wir die Tiere brauchen und 
sie nicht sterben sollen.  
 
Sophie  

Abstimmung im Ausschuss:  Antrag zurückgezogen  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                                  

 
                       
         

  

Der Fraktion Die Zukunft für Schleife für 
die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Klima und Umwelt  
 

 
 

❒ TOP 18 
 
 
Die Brücke am Braunsteich renovieren.  
 
Beschlussvorschlag 
Der Gemeinderat möge beschließen, dass die Brücke am Braunsteich renoviert wird.   
 
Begründung 
Die Brücke bricht fast zusammen und alle Planken sind morsch. Das ist sehr gefährlich. 
Und wenn die Brücke ins Wasser bricht, dann ist das nicht gut für die Umwelt.   
 
Moritz  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

1 Ja / 12 Nein / 4 Enthaltung / Abgelehnt  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                                  

 
                       
         

  

Der Fraktion DSP (Deutsch-sorbische 
Politik) für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Klima und Umwelt  
 

 
 

❒ TOP 19 
 
 
Mehr Bänke/ Sitzmöglichkeiten auf dem Schulhof  
 
Beschlussvorschlag 
Der Gemeinderat möge beschließen, dass es mehr Bänke und Sitzplätze auf dem 
Schulhof gibt.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Konkretisierung: Vier Tischbänke 
 
Begründung 
Weil wenn der Schulhof voll ist es nicht genug Sitzplätze gibt und die Kinder sogar auf 
dem Boden sitzen.   
 
Klara,Vivien   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

15 Ja / 0 Nein / 3 Enthaltung / Angenommen  

 
Abstimmung im Rat:  

48 Ja / 0 Nein / 3 Enthaltung / Angenommen  

  
 
 



Antrag 

                       
                                  

 
                       
         

  

Der Fraktion Die Deutschen für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Klima und Umwelt  
 

 
 

❒ TOP 20 
 
 
Radwege 
 
Beschlussvorschlag 
Der Gemeinderat möge beschließen, dass in der Gemeinde Schleife vermehrt Radwege 
angelegt werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Der Gemeinderat möge beschließen, dass ein Radweg zwischen Graustein 
und Schleife gebaut wird und die Gemeinde mit der benachbarten Gemeinde in Austausch 
tritt, um den Weg auf der gesamten Strecke bauen zu können. 
 
Begründung 
Somit werden Schäden an der Natur und der Umwelt verhindert, wenn abseits von Wegen 
gefahren wird.  
 
Sophie  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

7 Ja / 0 Nein / 10 Enthaltung / Angenommen  

 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                                  

 
                       
         

  

Der Fraktion Die Zukunft für Schleife für 
die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Klima und Umwelt  
 

 
 

❒ TOP 21 
 
 
Buspläne von Trattendorf nach Schleife 
 
Beschlussvorschlag 
Der Gemeinderat möge beschließen, dass ein Bus jeden Morgen und nach der Schule 
durch Trattendorf fährt.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 15 aus dem Ausschuss. 
  
Begründung 
Es kostet Geld und Nerven, dass es keinen Bus gibt. Also könnte man Geld sparen. Und 
der Umwelt tut das auch gut, weil weniger mit Auto fahren würden.   
 
Maddox   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                                  

 
                       
         

  

Der Fraktion DSP (Deutsch-sorbische 
Politik) für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Klima und Umwelt  
 

 
 

❒ TOP 22 
 
 
Weniger Plastik verbrauchen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Gemeinderat möge beschließen, dass im Dorf weniger Plastik verbraucht wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Der Gemeinderat möge beschließen, dass ein Appell an die Bevölkerung 
der Gemeinde gerichtet wird, Plastikmüll zu reduzieren und diesen legal zu entsorgen. 
 
Begründung 
Damit die Umwelt sauber und schön wird.  
 
Leo, Alex  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

8 Ja / 3 Nein / 5 Enthaltung / Angenommen  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                                  

 
                       
         

  

Der Fraktion Die Deutschen für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Klima und Umwelt  
 

 
 

❒ TOP 23 
 
 
Weniger Bäume fällen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Gemeinderat möge beschließen, dass in Schleife weniger Bäume gefällt werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Der Gemeinderat möge beschließen, dass vermehrt Flächen wieder 
aufgeforstet werden, um den Baumbestand zu erhalten. 
 
Begründung 
Um die Schäden des Klimawandels zu verringern.   
 
Sophie, Jayden  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

16 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / Angenommen  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                                  

 
                       
         

  

Der Fraktion Die Zukunft für Schleife für 
die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Klima und Umwelt  
 

 
 

❒ TOP 24 
 
 
Uhren an den Bushaltestellen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Gemeinderat möge beschließen, dass Uhren an den Bushaltestellen aufgestellt 
werden.   
 
Begründung 
Sonst weiß man nicht wie spät es ist und wann der Bus kommt. Man ist durch Uhren 
pünktlicher. Und man findet es besser mit Bus zu fahren. Das ist auch für die Umwelt 
besser.  
 
Marc   
 

Abstimmung im Ausschuss:  Antrag zurückgezogen  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                                  

 
                       
         

  

Der Fraktion DSP (Deutsch-sorbische 
Politik) für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Kinder und Jugend  
 

 
 

✺ TOP 25 
 
 
Jugendclub 
 
Beschlussvorschlag 
Der Gemeinderat möge beschließen, dass ein Jugendclub gebaut wird. Wo? Alte 
Feuerwehr (wenn die neue fertig ist). Der Jugendclub sollten Musikanlagen, eine Bar 
(alkoholfreie Getränke) und Sitzmöglichkeiten haben.   
 
Begründung 
Weil man nach der Schule einfach mal dahin gehen kann und Kinder Verantwortung 
übernehmen können.   
 
Anne Marie und Josefina   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

6 Ja / 17 Nein / 0 Enthaltung / Abgelehnt  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                                  

 
                       
         

  

Der Fraktion Die Deutschen für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Kinder und Jugend  
 

 
 

✺ TOP 26 
 
 
Jugendclub Schleife  
 
Beschlussvorschlag 
Der Gemeinderat möge beschließen, dass der Ausbau von einem Jugendclub 
beziehungsweise der Ausbau für einen Treffpunkt für Jugendliche oder Kinder geplant 
werden sollte.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
 
Im Rat: Der Gemeinderat möge beschließen, dass der Ausbau eines Jugendclubs geplant 
und umgesetzt werden sollte. 
 
Begründung 
Wir finden es wichtig, dass Jugendliche in der Freizeit sich dort treffen können und ihre 
Zeit in betreuten Gebäuden verbringen können. Es ist wichtig, das sozial zu fördern.   
 
Milane, Eric, Roán, Leni  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

18 Ja / 1 Nein / 4 Enthaltung / Angenommen  

 
Abstimmung im Rat:  

40 Ja / 0 Nein / 11 Enthaltung / Angenommen  

  
 



Antrag 

                       
                                  

 
                       
         

  

Der Fraktion Die Zukunft für Schleife für 
die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Kinder und Jugend  
 

 
 

✺ TOP 27 
 
 
Mountainbike-Strecke  
 
Beschlussvorschlag 
Der Gemeinderat möge beschließen, dass in der Stadt Schleife eine Mountainbike-Strecke 
gebaut wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Inklusive Ausleihstation. 
 
Begründung 
Würde es eine Mountainbike-Strecke geben, gäbe es einen neuen Ort, an dem man sich 
mit Freunden treffen, sich bewegen und neue Leute kennenlernen kann.  
 
Jannis, Etienne, Olivier, Toni, Max, Marcel, Ryan  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

13 Ja / 3 Nein / 7 Enthaltung / Angenommen  

 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                                  

 
                       
         

  

Der Fraktion DSP (Deutsch-sorbische 
Politik) für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Kinder und Jugend  
 

 
 

✺ TOP 28 
 
 
Club für den Schulgarten  
 
Beschlussvorschlag 
Der Gemeinderat möge beschließen, dass ein Schulgarten gebaut wird.  
 
Begründung 
Weil es wäre gut für die Koch-AG und man müsste für manche Gemüsearten kein Geld 
ausgeben, außerdem ist es ein guter Zeitvertreib.  
 
Josefina und Anne   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

10 Ja / 10 Nein / 3 Enthaltung / Angenommen  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                                  

 
                       
         

  

Der Fraktion Die Deutschen für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Kinder und Jugend  
 

 
 

✺ TOP 29 
 
 
Fußballplätze für Schule öffentlich machen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Gemeinderat möge beschließen, dass Fußballplätze in der Schule öffentlich gemacht 
werden sollen.  
 
Begründung 
Damit man nach der Schule Fussball spielen kann.  
 
Milane, Leni, Róan, Leni  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

8 Ja / 13 Nein / 2 Enthaltung / Abgelehnt  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                                  

 
                       
         

  

Der Fraktion Die Zukunft für Schleife für 
die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Kinder und Jugend  
 

 
 

✺ TOP 30 
 
 
Basketballplatz 
 
Beschlussvorschlag 
Der Gemeinderat möge beschließen, dass in Schleife ein Basketballplatz gebaut wird.  
 
Begründung 
Damit man sich in der Freizeit treffen kann und man sich bewegen bzw. Sport machen 
kann. Etwas Spaß haben und um neue Leute kennenzulernen.   
 
Jannik, Oliwier  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

8 Ja / 13 Nein / 2 Enthaltung / Abgelehnt  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                                  

 
                       
         

  

Der Fraktion DSP (Deutsch-sorbische 
Politik) für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Kinder und Jugend  
 

 
 

✺ TOP 31 
 
 
Crossstrecke  
 
Beschlussvorschlag 
Der Gemeinderat möge beschließen, dass eine Crossstrecke gebaut wird (Schleife 
Richtung Schießplatz. Größe der Crosssträcke = 1 km2. Parkourmäßig aufgebaut. Eigene 
Cross- und Fahrräder mitbringen.) Erwachsene können auch ihren Spaß haben.  
 
Begründung 
Zur Jugendbeschäftigung und Freizeitbeschäftigung und als Touristenattraktion. Damit 
Kinder unter 16 auch mal Cross und Motorcross fahren können. Zum Spaß vieler Kinder.   
 
Josefina und Anne   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

10 Ja / 10 Nein / 3 Enthaltung / Angenommen  

 
Abstimmung im Rat:  

0 Ja / 37 Nein / 14 Enthaltung / Abgelehnt  

 
 
 
  
 



Antrag 

                       
                                  

 
                       
         

  

Der Fraktion Die Deutschen für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Kinder und Jugend  
 

 
 

✺ TOP 32 
 
 
Bessere Beleuchtung 
 
Beschlussvorschlag 
Der Gemeinderat möge beschließen, dass wir bessere Beleuchtung an der Straße haben.  
 
Begründung 
Wir wollen neue Lampen, weil viele am Abend ausfallen, viele Unfälle verursacht und es 
damit gefährlich werden könnte.  
 
Milane, Eric, Leni, Roán  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

12 Ja / 10 Nein / 1 Enthaltung / Angenommen  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                                  

 
                       
         

  

Der Fraktion Die Zukunft für Schleife für 
die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Kinder und Jugend  
 

 
 

✺ TOP 33 
 
 
Neuer Skaterpark  
 
Beschlussvorschlag 
Der Gemeinderat möge beschließen, dass in Schleife eine neuer Skaterpark gebaut wird.  
 
Begründung 
Ein Skaterpark bietet Jugendlichen eine sportliche Beschäftigung und einen Ort, an dem 
man sich mit Freunden treffen kann.  
 
Denny, Max, Oli, Jannik, Luci, Jan  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

19 Ja / 0 Nein / 4 Enthaltung / Angenommen  

 
Abstimmung im Rat:  

10 Ja / 22 Nein / 19 Enthaltung / Abgelehnt  

  
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                                  

 
                       
         

  

Der Fraktion DSP (Deutsch-sorbische 
Politik) für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Kinder und Jugend  
 

 
 

✺ TOP 34 
 
 
Mopedstrecke-BMX-Strecke  
 
Beschlussvorschlag 
Siehe Antrag Nr. 31  
 
Begründung 
Siehe Antrag Nr. 31  
 
Anne und Josefina   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                                  

 
                       
         

  

Der Fraktion Die Deutschen für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Kinder und Jugend  
 

 
 

✺ TOP 35 
 
 
Besseres Internet in Schleife  
 
Beschlussvorschlag 
Der Gemeinderat möge beschließen, dass in Schleife besseres Internet installiert wird.  
 
Begründung 
In der Schule brauchen Lehrer und Schüler besseres Internet, da es im Unterricht benutzt 
wird, jedoch oft nicht funktioniert.  
 
Milane, Leni, Roán, Eric  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

14 Ja / 3 Nein / 6 Enthaltung / Angenommen  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                                  

 
                       
         

  

Der Fraktion Die Zukunft für Schleife für 
die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Kinder und Jugend  
 

 
 

✺ TOP 36 
 
Mehr Unterstellplätze auf dem Schulhof 
 
Beschlussvorschlag 
Der Gemeinderat möge beschließen, dass mehr Unterstellplätze auf dem Schulhof 
eingerichtet werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Bestehende Unterstellplätze sollen mit mobilen Sitzmöglichkeiten 
ausgestattet werden. 
 
Im Rat: Der Gemeinderat möge beschließen, dass mehr Unterstellplätze mit mobilen 
Sitzmöglichkeiten eingerichtet werden. 
 
Begründung 
Uns ist das Thema wichtig, da wir Schüler uns bis zu den Herbstferien draußen aufhalten 
sollen. Wenn es in der Zeit regnet, bleiben die Schüler entweder draußen oder stürmen in 
Massen in das Schulgebäude. Mit mehr Unterstellplätzen würde dieses Problem in kleinen 
Schritten verschwinden.  
 
Jannik, Etienne, Oliver, Brian, Toni, Max  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

20 Ja / 1 Nein / 2 Enthaltung / Angenommen  

 
Abstimmung im Rat:  

39 Ja / 2 Nein / 10 Enthaltung / Angenommen  


